



Il y a 10 ans...

J'ai déposé une motion – acceptée par le Conseil communal – demandant à la Municipalité d'instaurer un Agenda 21 local.

En voici un extrait :

« Notre planète va mal : pollution de l'air, des eaux, des sols, des aliments, des habitats, surconsommation d'énergies, épuisement des ressources naturelles, disparition de la biodiversité, surpêche, réchauffement climatique, fonte des glaciers et des banquises, hausses du niveau des mers et des coûts de la santé et j'en passe. Autant de phénomènes essentiellement liés aux activités humaines et aux conséquences dramatiques, non seulement pour notre espèce mais pour toute la vie sur Terre. Le bilan s'aggrave de jour en jour et de plus en plus vite. Nul ne peut plus, dans nos contrées, ignorer ces faits et leurs causes. Il est devenu impératif de changer nos comportements ... »

Cette motion a permis de donner, au fil des années, une dimension plus écologique à notre commune. Ont notamment été réalisés : la signature de la Charte et des Engagements d'Aalborg, l'amélioration du bilan énergétique de la piscine des Trois Sapins, un éclairage public entièrement à LEDs, l'abandon des pesticides dans les parcs et jardins, le balisage de quelques cheminements piétonniers et cyclables, des bandes cyclables sur les routes rénovées.

... aujourd'hui

Je suis révolté car, globalement parlant, le bilan a empiré. Par contre, localement, notre commune est en bonne voie – bien que lente. Un écoquartier, entre autres, est en cours de réalisation dans le secteur du Crépon. Toutefois, le potentiel d'amélioration est encore grand. Les déplacements à pied et à vélo devraient être facilités et promus, un système

de bus local serait à envisager, le centre du bourg être rendu plus convivial en y créant une zone de rencontre.

Mis à part les facteurs que nous ne maîtrisons pas,

L'avenir sera ce que nous en ferons

Si vous aussi souhaitez apporter votre pierre à l'édifice et contribuer à faire d'Echallens un bourg respectueux de l'environnement où il fait bon vivre, alors rejoignez-nous. Toute personne est la bienvenue. Un forum d'information aura lieu le 15 novembre à 19h30 à la salle du Conseil communal.

A propos de l'état du monde et de l'avenir, je recommande la visite – jusqu'au 7 janvier 2018 – de l'exposition Trop c'est trop! au musée romain de Lausanne-Vidy. Drôle, ludique et parfois inquiétante. Petit extrait de son introduction :

« Bien qu'il appartienne au règne animal, l'être humain se considère volontiers comme une créature à part, au-dessus des autres espèces vivantes, en droit de dominer et d'exploiter la nature à sa guise. Et depuis toujours, il est enclin à l'orgueil, l'inconscience, la démesure. »

Jean-Claude Botteron
Secrétaire Echallens 21



FORUM DÉVELOPPEMENT DURABLE ECHALLENS

mercredi
15 NOV.

10 ans Echallens 21

A l'occasion des 10 ans d'Echallens 21, la Municipalité d'Echallens et le comité d'Echallens 21 vous invitent à une soirée sur le développement durable à Echallens.

La Municipalité vous présentera les actions entreprises ces dernières années en matière de développement durable, de même que les projets en cours et planifiés. Quant au président d'Echallens 21, il vous retracera l'historique de l'Agenda 21 local, ainsi que des idées pour l'avenir.

La soirée débutera par une présentation de **François Marthaler**, ancien Conseiller d'Etat et Directeur de why! open computing SA, avec le titre « **Durabilité planifiée vs obsolescence programmée** ».

Une soirée à ne manquer sous aucun prétexte!

Entrée
libre

Agenda 2017

11 novembre

Collecte des déchets, rendez-vous 13h30 devant le collège de Court Champ

15 novembre

10 ans Echallens 21
Forum du développement durable, 19h30 à la salle du Conseil communal au Château

Echallens 21

Reflets ...



Fête nationale à la place de la Gare



Fête nationale

Lors de la préparation à la fête nationale, la Municipalité, fidèle au slogan «Echallens s'engage pour le développement durable», a demandé à Echallens 21 de donner un support aux Canaris et à la Jeunesse pour l'utilisation de verres consignés. Le but était de limiter au maximum les déchets. Il a été décidé que les Canaris et la Jeunesse demanderaient une consigne de 2 Fr pour les gobelets et verres de vin pour toute consommation vendue. Mais cette année, la commune prévoyait aussi d'offrir un apéro aux participants du cortège. Pour celui-ci par contre, les gobelets seraient sans consignés, ceci en connaissance des risques de pertes éventuelles.

Mais les Challengenoises et Challengenois ont été très honnêtes. Après décompte avec notre fournisseur STRID d'Yverdon-les-Bains, la perte était plus que raisonnable. En effet, les gobelets non consignés étaient retournés à environ 95% et ceux avec consigne à 99%. Un très bon résultat, selon l'expert de STRID.

En conclusion, le but initial de limiter les déchets a été parfaitement atteint. L'expérience a été positive et le public a bien accepté ce

système qui d'ailleurs s'utilise de plus en plus. Nous prévoyons donc de répéter cet exercice lors d'autres manifestations. Un guide, aidant à planifier des manifestations respectant le développement durable, est en cours de rédaction.

Fête du développement durable 16 septembre 2017

Thym, romarin, ciboulette et autres petites herbes utiles pour une chose ou une autre étaient à l'honneur lors de la 6e Fête du développement durable. Samedi matin, sur la place de l'Hôtel-de-Ville, les badauds ont pu découvrir plusieurs stands traitant de la thématique retenue cette année, allant de la vente de graines ou de jeunes plantes à la dégustation de produits cuisinés, en passant par des cours de techniques de culture. Même la traditionnelle balade gourmande organisée en collaboration avec des commerces locaux s'était mise à la page en proposant aux participants un filet mignon en croûte de romarin ou, en accompagnant

ment d'un sorbet au chocolat, un macaron parfumé à la même herbe.

Une nouvelle tente pour mieux communiquer

Les sites internet, les réseaux sociaux et les journaux sont des vecteurs incontournables pour faire connaître nos actions et nos manifestations. Cela s'ajoute mais ne remplace pas le contact humain.

Descendre dans la rue pour expliquer notre démarche, échanger des idées, répondre aux questions reste une approche nécessaire.

C'est pourquoi Echallens 21 s'est doté d'une nouvelle tente, à la fois solide, facile à mettre en place et avant tout visible. Une identité forte qui attire le regard et suscite l'intérêt.

Dès que vous apercevrez notre stand n'hésitez pas à vous y arrêter. Nous serons alors très heureux d'échanger avec vous. C'est aussi cela le développement durable.

Retrouvez-nous sur

 www.facebook.com/echallens21
et sur notre site www.echallens21.ch



Fête du développement durable, place de l'Hôtel de Ville

